
ريا�ض عواد

وق��ع 9 ن���واب على ط��ل��ب  باستعجال مناقشة 
اللجنة التشريعية البرلمانية للاقتراح بقانون 
الخاص بشراء القروض الشخصية والاستهلاكية 
للمواطنين وطريقة س��داده��ا على حساب الدولة. 
وطالب النواب باستعجال الاقتراح والانتهاء منه في 

اللجنة التشريعية وعرضه على مجلس الأمة.
و ثمن النائب ماجد المطيري التفاعل النيابي مع 

مقترحه بشأن إسقاط القروض وق��ال المطيري في 
تصريحات للصحافيين امس : وبدوري قمت باعداد 
كتاب استعجال مناقشته في اللجنة التشريعية 
البرلمانية وبالفعل بدأنا بجمع التواقيع ومن وقع على 
كتاب استعجال شراء الدولة للقروض الشخصية 
والاستهلاكية للمواطنين وطريقة سدادها بلغ إلى 
الآن تسعة ن��واب وه��م الحميدي السبيعي ومحمد 
الحويلة وخالد العتيبي وف��راج العربيد وحمود 

الخضير وحمدان العازمي وثامر السويط ومبارك 
الحجرف

وقال المطيري في مؤتمر صحافي : وتقدمت رسميا 
إلى اللجنة التشريعية بهذا الطلب لاستعجال مناقشة 
المقترح وتحويله للجنة المالية المختصة وبعدما يصل 
المقترح للجنة المالية البرلمانية سأتقدم بطلب في قاعة 
عبدالله السالم بتكليف المجلس للجنة المالية خلال 
شهر لإعداد تقريرها ورفعه للمجلس للتصويت عليه.
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ما دور إدارة حماية المستهلك في متابعة ارتفاع الاسعار؟

الشاهين يسأل وزير التجارة عن صحة 
وجود أزمة في الأغنام الأسترالية

وجه النائب أسامة الشاهين 
س�����ؤالا ال����ى وزي�����ر ال��ت��ج��ارة 
والصناعة ووزير الدولة لشؤون 
الخدمات قال فيه : أفادت وسائل 
الاعلام أن إن دولة الكويت مقبلة 
على أزمة في المواشي )الأغنام( 
بسبب توجه استراليا إلى وقف 
تصدير الأغنام للكويت ب��دأ من 
مطلع ال��ع��ام الم��ي��لادي الج��دي��د 
لفترة ت��ت��راوح م��ا ب��ين شهرين 
إل���ى أرب���ع أش��ه��ر س��ن��وي��اً، وق��د 
فوجئ المستهلكين بزيادة تصل 
إل���ى ال��ض��ع��ف ب��س��ع��ر ال��ل��ح��وم 
الح���م���راء ع��ن��د ب��ع��ض متاجر 
اللحوم والم��ط��اع��م، كما لوحظ 
زيادة بأسعار الأغنام غير مبررة 
بأسعار الأغنام مما يضع مؤشر 
إلى وجود أزمة قادمة في اللحوم 

الحمراء.  
ل��ذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1( م���ا ص��ح��ة م���ا ت��ن��اول��ت��ه 
وسائل الإعلام حول وجود أزمة 
في الأغنام الأسترالية؟ إذا كانت 
الإج��اب��ة بصحة الخ��ب��ر يرجى 
إفادتي بالإجراءات التي اتخذتها 

الوزارة في هذا الشأن.
ه��ل ك��ان هناك ق��رار   )2
استراليا بإيقاف تصدير الأغنام 
يشمل دولاً أخرى أم يخص دولة 

الكويت فقط؟
3( دور إدارة حماية المستهلك 
في متابعة ارتفاع سعر الأغنام 
أو لحومها في السوق، وخطتها 

لضبط السعر.

استفسر عن مدى التحقق من عدم اضرار  الأجهزة  بصحة الأنسان

ال���������س���������وي���������ط: ه����������ل ت����س����ت����خ����دم 
»التربية« أجهزة تشويش 

في قاعات الإختبارات؟ 
وجه النائب ثامر السويط 
سؤالا الى وزير التربية ووزير 
التعليم العالي قال فيه : نمى 
إل��ى علمنا اس��ت��خ��دام وزارة 
التربية أجهزة تشويش على 
الهواتف بغرض منع الغش 
ف��ي ق��اع��ات الإخ��ت��ب��ارات التي 
يمكث فيها الطالب مدة زمنية 
تتجاوز الساعتين، وإذ نؤكد 
دعمنا لمساعي وزارة التربية 
لمكافحة الغش حتى نحافظ 
على التعليم والتربية في دولة 
ال��ك��وي��ت، ولكننا نخشى أن 
تكون تلك الأجهزة المستخدمة 
ب��غ��رض ال��ت��ش��وي��ش ض���ارة 
بصحة أبنائنا ال��ط��لاب. لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: -1 هل فعلًا تستخدم وزارة التربية 
أجهزة التشويش في قاعات الإختبارات؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب هل 
تأكدت الوزارة بأن تلك الأجهزة غير ضارة بصحة الأنسان؟  -2 هل قامت 
وزارة التربية بمخاطبة الجهات المعنية كوزارة الصحة للتأكد من سلامة 
تلك الأجهزة المذكورة أعلاه على صحة أبنائنا الطلبة؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب يرجى تزويدي بالمخاطبات والكتب والشهادات الرسمية الدالة 

على ذلك.

ت��ط��ع��ي��م  دوان:   س����انج����ي����ت����ا 
الان�����ف�����ل�����ون�����زا ح����م����اي����ة ل����أم 

6وطفلها

أكد أن الشعب الكويتي يستاهل الفزعة

9 نواب وقعوا على استعجال  ماجد المطيري: 
مناقشة إسقاط  قروض المواطنين

ماجد المطيري 

وجه النائب محمد ال��دلال س��ؤالا الى وزير 
التربية والتعليم العالي ق��ال فيه : استقرار 
الأن��ظ��م��ة وال��ل��وائ��ح ف��ي م��ي��دان الم��ؤس��س��ات 
التعليمية أحد أهم أسباب نجاح تلك المؤسسات، 
وم��ن أب��رز تلك المؤسسات التي أح��ي��ان يثار 
بشأنها عدد من المشاكل القانونية والإداري��ة 
الج��ام��ع��ات الخ��اص��ة وال��ت��ي ت��ت��ب��ع مجلس 
الجامعات الخ��اص وف��ق��اً للقانون 34 لسنة 
2000 بأنشاء الجامعات الخاصة، لذا يرجي 
أفادتنا بالتالي: -1 ما هي الأسس القانونية 
و النظامية والإداري��ة التي بموجبها تقوم كل 
جامعة من الجامعات الخاصة بصياغة واعتماد 
لوائح الداخلية وبالأخص اللواء المتعلقة بسير 
المسيرة الاكاديمية لطلبة الجامعة ) الحضور 
– الغياب - السحب والإض��اف��ة – احتساب 
الم��ع��دل وال��درج��ات - ... إل��خ ( م��ع ت��زوي��دي 

بنسخة من تلك الضوابط أن وجدت.
-2 ه��ل يحق لأى جامعة م��ن الجامعات 
الخ��اص��ة الان��ف��راد بتعديل وتغيير اللائحة 
الخاصة بالمسيرة الاكاديمية للطلبة والتي 
تتعلق ) الحضور – الغياب - السحب والإضافة 
– احتساب المعدل والدرجات - ... إلخ ( وما هي 
الأس��اس القانوني ال��ذي يحق لأى جامعة من 
الجامعات الخاصة الان��ف��راد في صياغة تلك 
اللائحة أو اعتمادها دون الرجوع إلى مجلس 

الجامعات الخاصة مع تزويدي بما يفيد ذلك من 
لوائح أو قرارات أو أنظمة.

-3 ما هي الأس��س القانونية والأكاديمية 
التي بموجبها قامت إدارة اح��دى الجامعات 

الخ��اص��ة بتغيير لائحتها ال��دراس��ي��ة والتي 
تتعلق باحتساب نظام الغياب والحضور 
والاج��ازات والسحب والإضافة، وهل تم أخذ 
موافقة مجلس الجامعات الخاصة على هذه 
التغيرات م��ن ع��دم��ه، وه��ل صحيح أن فترة 
العطلة المخصصة للطلبة تم تخفيضها إلى 
مدة أسبوع ما بين الفصل الأول والثاني وهو 
أم��ر يخالف ما تقوم به الجامعات الحكومية 

والخاصة في الكويت.
-4 هل تم تفعيل الفقرة 3 من الم��ادة 3 من 
قرار مجلس ال��وزراء رقم 1106 لسنة 2000 
المعدل في  أبريل 2016 على الجامعات جميعاً 
فيما يتعلق بقيام الجامعات الخاصة بتغيير أو 
تعديل لوائحهم الدراسية والأكاديمية وسير 
الدراسة في كل جامعة ، وعلى الأخص هل تم 
تفعيل وأخذ موافقة مجلس الجامعات الخاصة 
على التعديل على اللوائح الدراسية  ) الغياب 
والحضور – السحب والإض��اف��ة ... إل��خ ( من 
قبل احدى الجامعات الخاصة وهل قام مجلس 
الج��ام��ع��ات الخ��اص��ة ب��دراس��ة اثَ���ار وتبعات 
تلك القرارات على المسيرة الدراسية للطلبة ، 
وهل قام مجلس الجامعات الخاصة بدراسة 
الاعتراضات والتظلمات التي تقدم بها الطلبة أو 
غيرهم في هذا الشأن وما هو موقف الجامعات 

الخاصة من ذلك.

هل صحيح أن فترة العطلة المخصصة للطلبة تم تخفيضها إلى مدة أسبوع؟

الدلال يسأل العازمي عن الأسس القانونية
 لقيام الجامعات الخاصة بصياغة لوائحها

محمد الدلال 

ربيع �سكر

أبدى النائب احمد الفضل استيائه من تصريح رئيس 
لجنة الداخلية والدفاع البرلمانية عسكر العنزي حول 
رفض تعديل قانون الجنسية بشأن تجنيس غير المسلم .

واض��اف الفضل في تصريح صحافي ، الخطير في 
تصريح رئيس اللجنة افادة بأن وزارة الداخلية كانت 
موافقة على رفض المقترح، وهذا المقترح نيابي يفترض 
أن لا تنازعهم الحكومة في ، ولكن الواضح أن الحكومة 
تلعب سياسة ، وهذا لا يجوز لاسيما في دولة اميرها 

امير الانسانية والذي لم يفرق بين الاديان. 
وت��اب��ع : وبالنسبة لم��وض��وع التجنيس ه��ذا الملف 
يجب أن ينظف وفِ��ي ه��ذا الموضوع ل��دي مداخلات في 
قاعة عبدالله السالم مداخلات بينت خلالها الكثير من 
المعلومات وأهمها ان لدينا اكثر من ال 4٧0 الف مزور أو 

غير مستحق. 
واض��اف الفضل، وفيما يخص قانون تجنيس مالا 
يزيد عن 4 الاف ال��ذي أق��ره مجلس المجلس لتجنيس 
البدون المستحقين وهم معلومين العدد والعم صالح 
الفضاله انتهى من فحص وتدقيق ملفاتهم ، لذلك نتمنى 
أن لا يدخل الملف اصحاب الرغبات إن الجناسي القائمه 

لان هؤلاء لديهم قانون اخر.

وق��ال : لا يجوز تدخل النواب في كشف التجنيس 
ونسمع أن ك��ل نائب يقدم 20 أو 2٥ اس��م م��ن ربعه 
وجماعته لإدخاله في كشف التجنيس، ونحن لدينا 
مرجع لفحص للأسماء، ولكن الله واعلم أن قضية 

البدون  سوف تستمر قضية يعلكها كل لسان
وفِي سياق اخر قال الفضل : احد النواب استغل عدم 
وجودي في المجلس خلال جلسة يوم الأربعاء الماضي 
وأخذ يلمز لي ، وردي سيكون داخل القاعة وانت احد 
من لوث هذا الملف وساسميك بالاسم واعطيك كورس 
شجاعة.   وبالنسبة لموضوع إسقاط ال��ق��روض بين 
الفضل ان الموضوع لا يمكن اختزاله في قضيه مع أو ضد 
بل هناك تفصيل في الموضوع ، ولكن يبقى أن إسقاط 
القروض عن الجميع بدون تفصيل فهذا أمر مرفوض ، 
ومثلما انا اخذ قرض استهلاكي الاخ رئيس مجلس الامة 
ياخذ قرض استهلاكي ، وهذا يعني ان القروض تختلف 

بين شخص وآخر وإسقاطها عن الجميع خطأ فادح.  
وتابع : نعلم إن هناك أشخاص اصحاب حاجه ربما 
قانون المعسرين لم يفعل بالطريقة الصحيحه لكن 
المعالجة لا تكون بهذه الطريقة ، وانا لست مع القوانين 
الشعبوية ولكن أرى أن المعالجة يجب أن تكون ذكيه 
وتستهدف الأش��خ��اص المحتاجين فعلا م��ن اصحاب 

الدخول المحدوده.

ما حقيقة تدخل احد من النواب او غيره للوساطة لهذا التشكيل العصابي؟

هايف يسأل الجراح عن القبض
 على عصابة سرقة منازل اليرموك

اسامة الشاهين

خالد الروضان

د. حامد العازمي

الشيخ خالد الجراحمحمد هايف

وج��ه النائب محمد هايف س��ؤالا ال��ى نائب 
رئيس مجلس ال��وزراء ووزير الداخلية قال فيه 
: يوم الثلاثاء الموافق 2018/12/25 أصدرت 
وزارة الداخلية بيانا مفاده القبض على تشكيلا 
عصابيا تخصص ف��ي سرقة الم��ن��ازل بمنطقة 
ال��ي��رم��وك وتناقلت بعض منصات التواصل 
الاجتماعي عن تدخل ووساطات لهذ التشكيل 

العصابي  لذا يرجى إفادتي بالآتي :
1 - كم عدد افراد هذا التشكيل العصابي وما 

ه��ي أع��م��اره��م وجنسياتهم ؟ وعلى م��ن تعود 
كفالتهم ؟

2 - ما هي حقيقة تدخل احد من نواب مجلس 
الامه او غيرهم للوساطة لهذا التشكيل العصابي 
ل��دى وزارة الداخلية ؟ اذا كانت الإجابة بنعم 

يرجى تزويدي بأسمائهم ؟
3 - ما هي الإج���راءات التي اتخذتها وزارة 
الداخلية للحد من السرقات للمنازل اثناء غياب 

وسفر ملاكها ؟ 

ثامر السويط

أكد أنه ليس منطقيا المساواة بين الغني والمحتاج في اسقاط القروض

الفضل: من المؤسف رفض وزارة الداخلية تجنيس غير  المسلم
دع��ا النائب خالد العتيبي وزي���رة ال��دول��ة للشؤون 
الاقتصادية مريم العقيل إلى عدم إطلاق تصريحات غير 

مسؤولة تخالف الواقع في بداية مشوارها الوزاري.
 وقال العتيبي في تصريح صحافي إن تصريح العقيل 
الذي أكدت فيه ان منهجها ومسارها لن يكون بعيداً عن 
منهج الوزيرة السابقة هند الصبيح يعد بداية غير مبشرة 

لها.
 وتساءل العتيبي ألا تعلم العقيل أن الوزيرة السابقة 
كانت سبباً في تأجيج العلاقة بين السلطتين لسنوات 
والدليل سيل الاستجوابات التي قدمت لها وتمت مناقشتها 
على م��دار خمس سنوات لتحتل بها المركز الأول بين كل 

الوزراء المستجوبين.
وأستغرب العتيبي كيف لوزيرة من المفترض أن تكون 
على دراي��ة كاملة بالشأن السياسي خاصة ما اقترفته 
الوزيرة السابقة هند الصبيح في حق الجمعيات التعاونية 
والنقابات وجمعيات النفع العام والمساعدات المالية وملف 
المعاقين وغيره من الملفات التي كبدت الدولة تعويضات 
مالية كبيرة بسبب خسارتها للقضايا المرفوعة بالمحاكم أن 

تطلق هذا التصريح وتتباهى به؟
وطالب ال��وزراء الجدد إدراك أن العمل السياسي ليس 
مجال للمجاملات أو رد الجميل، فمجلس الأم��ة هو الذي 
يراقب ويحاسب وعلى كل الوزراء بما فيهم الوزراء الجدد 
تغيير النهج التأزيمي وإبداء تعاونهم مع ممثلي الشعب أن 

ارادوا ان يستمروا في مناصبهم ويخدموا بلدهم.

 واختتم العتيبي تصريحه قائلا وزراء الدولة ليسوا 
بعيدين عن الرقابة النيابية ومهمتهم لا تقتصر على 
التصريحات فقط بل على العكس تماماً أرى أن وزارة 
الدولة للتخطيط من أهم وزرات الدولة وعلى العقيل أن 
تسارع بعرض أفكارها ورؤيتها المستقبلية لتثبت لنا أن 

اختيارها لم يكن ضمن الترضيات والمحاصصة السياسية.

على الوزراء التعاون مع ممثلي الأمة

العتيبي: تصريح العقيل بداية غير مبشرة

أحمد الفضل

 خالد العتيبي


